

FRENTE POLÍTICOS

1. Freno. El juez **Felipe Consuelo Soto**, Tercero de Distrito de Amparo y Juicios Federales en Chiapas, dio un golpe a la reforma judicial, iniciativa del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, al conceder una suspensión de oficio que impide su avance hacia los Congresos locales. De esta manera, cualquier posible aprobación por el Congreso federal no podrá ser enviada a los estados para ratificación. La suspensión, solicitada por jueces de Distrito, argumenta que la reforma dejaría a los trabajadores de la carrera ministerial en una posición vulnerable, sin posibilidad de ser restituidos en sus empleos ni de defender sus derechos. Serán muchos los diques que enfrente esta reforma; a ser si los pasa.

2. Golpe certero. La Secretaría de Marina, bajo el liderazgo del almirante **José Rafael Ojeda Durán**, dio un duro golpe al narcotráfico en la Ciudad de México. Tras detectar maletas con drogas en el AICM, la Semar, en colaboración con la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno de **Martí Batres**, realizó un operativo en la colonia Morelos. En el cateo, se incautaron drogas y materiales utilizados para el tráfico internacional, desmantelando así una red que enviaba narcóticos a Europa. Cuando dos fuerzas se unen contra la criminalidad, nada puede salir mal.

3. Acorralado. **David Monreal**, gobernador de Zacatecas, enfrenta un torbellino de violencia e intrigas. Hace un mes, **Miguel Varela**, excandidato a la alcaldía de la capital bajo la coalición Fuerza y Corazón por México, lo señaló por presionar al TEPJF para revertir su victoria y proteger un negocio multimillonario. Mientras, Zacatecas se desmorona con bloqueos y balaceras que aterran a sus habitantes. **Monreal** sigue repitiendo que “vamos bien”, pero los hechos lo desmienten. Si no cambia el rumbo, no habrá cortina de humo que lo salve de enfrentar las consecuencias.

4. Bajo ataque. **Miguel Ángel Navarro**, gobernador de Nayarit, lidia con un brote de dengue que ha puesto a Tepic, a cargo de **Geraldine Ponce**, en el primer lugar nacional en casos y ahora sale con una campaña llamada Todos contra el dengue. Esto como medida alternativa, pues sus previas campañas de fumigación y descacharrización, fallaron. Lo acusan de reaccionar tarde y de priorizar la inversión turística sobre la salud pública. Aunque **Navarro** insiste en que está comprometido con la salud del pueblo, la percepción de que el turismo recibe más apoyo sólo agrava la situación.

5. Rey del acarreo. **Cuahtémoc Blanco** se despidió de la gubernatura de Morelos con su quinto informe, un espectáculo más parecido a un performance, que a un acto de rendición de cuentas. Mientras la violencia se desborda y el nepotismo florece, **Blanco** declara que todo “le resbala”. La futura gobernadora **Margarita González** tiene un enorme reto. Las cifras maquilladas de **Blanco** y su falta de capacidad para leer un discurso coherente no esconden la realidad: Morelos es hoy más inseguro y corrupto que nunca. “Me voy muy contento porque creo que hicimos las cosas bien”, dijo. Cinismo al cien.

